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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие, местами умеренные осадки в виде мо-
крого снега и дождя; на дорогах местами гололеди-
ца; ветер северо-западный, умеренный, в отдельных 
пунктах – порывистый; температура -1…+6.

25 марта по области – облачно с прояснениями, 
ночью небольшой снег, днём временами небольшой, 
местами умеренный снег; местами кратковремен-
ная метель; на дорогах гололедица; ветер северо-
западный, умеренный, местами порывистый, силь-
ный; температура ночью -2…-7, днём -3…+2.

26 марта по области – облачно с прояснениями, 
временами небольшие, местами умеренные осадки 
в виде снега и мокрого снега; местами налипание 
мокрого снега; ветер западный, умеренный; тем-
пература ночью -3…-8, днём -4…+1.
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Лес вернут государству
Незаконно отторгнутые земли лесфонда вернут в гос-

собственность. Об этом сообщили на совещании, которое 
провёл губернатор Алексей Гордеев. В нескольких муни-
ципальных районах Воронежской области были выявлены 
случаи самовольного захвата земель, вырубки леса, а также 
факты неправомочных решений суда. Главы районов получат 
регламентирующие документы, которые определят порядок 
действий по законной постановке земель лесного фонда на ка-
дастровый учёт.  «Воронежлеспроект» подготовит документы 
по фактам незаконного отторжения земель для дальнейшей 
передачи их в прокуратуру. 

Дороги отремонтируют
В Воронеже в ближайшее время приступят к ремонту 

дорожного покрытия шестнадцати улиц. Об этом шла речь 
на совещание в мэрии.  Городской департамент дорожного 
хозяйства и благоустройства сейчас составляет список 
дорог, которые после зимы нуждаются в ремонте. Пока 
обследованы только центральные улицы. На шестнадцати из 
них разрушения составляют более 60 процентов, что требует 
полного перекрытия полотна. Это улицы Ф. Энгельса,  
Б. Стрелецкая, К. Маркса, Большая Манежная, Коммунаров 
и другие. 

Кто возглавит ГУВД?
Как стало известно «Коммуне» из заслуживающих доверия 

источников, в ближайшее время генерал-лейтенант милиции 
Олег Хотин, начальник ГУВД по Воронежской области, ко-
торый сейчас официально находится в отпуске, покинет этот 
пост. Главной причиной тому – тяжёлая болезнь, постигшая 
генерала ещё осенью прошлого года. Новым начальником 
ГУВД, судя по всему, станет нынешний руководитель МВД 
Республики Адыгея генерал-лейтенант милиции Александр 
Сысоев. Напомним, что Олег Хотин был переведён в Воронеж 
тоже после службы на Северном Кавказе.

Долг по зарплате погашен 
Компания «Воронежавиа» полностью погасила двухме-

сячную задолженность по заработной плате перед своими 
работниками, которая достигла почти 7 миллионов рублей, 
сообщил «Коммуне» председатель профсоюзного комитета 
ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа» Анатолий Соболев. По 
его словам, кроме ликвидации задолженности сотрудники 
аэропорта поставили перед руководством компании вопрос 
о повышении размера заработка. Сейчас он составляет от 4,5 
тысячи до 7 тысяч рублей. Этот вопрос находится в состоянии 
обсуждения с руководством авиапредприятия.

У природы нет плохой погоды
Каждый год 23 марта всё мировое метеорологическое 

сообщество празднует Всемирный день метеоролога. «Ком-
муна» позвонила в Воронежский гидрометеоцентр. В ответ 
на наши поздравления с праздником начальник центра 
Александр Сушков поделился прогнозом: «Метеорологи-
ческая весна» в Воронеж придёт только 30 марта. Сейчас 
Воронежская область находится в тёплом секторе атланти-
ческого циклона. Но уже в ночь на пятницу мы окажемся 
в зоне арктического фронта. Вплоть до воскресенья темпе-
ратура ночами будет отрицательной, а днём подниматься 
до нуля. Со следующей недели погода немного улучшится, 
днём температура поднимется в сторону положительных 
значений». 

В школах небезопасно
В отношении восьми директоров школ Острогожского 

района возбуждены дела об административных право-
нарушениях – сообщает старший помощник прокурора 
Воронежской области Михаил Усов. В ходе проведённой 
районной прокуратурой проверки выяснилось, что почти 
во всех учебных заведениях были нарушены требования 
охраны труда и правила техники безопасности в котель-
ных, а в Сторожевской и Терновской школах стены дали 
трещины. Дела направлены для рассмотрения  в областную 
инспекцию труда.

аВтоотВетчик
265-21-57

Наталья НекрылоВа

Кто из нас не ездил в марш-
рутках, кого не «болтало» по 
салону в такт ускорениям и 
торможениям транспортно-
го средства? Иногда такие 
«полёты»  заканчиваются в 
больнице. Так произошло с 
60-летней жительницей Во-
ронежа. 

В мае 2009 года она с че-
тырёхлетней внучкой ехала 
в большегрузном автобусе   
80-го маршрута. На улице Ко-
марова водитель резко затор-
мозил, и пожилая женщина 
рухнула на пол. На «скорой» 
её доставили в больницу, где 
диагностировали  открытый 
перелом берцовой кости. 

Потерпевшая перенесла две 
операции и до сих пор про-
ходит амбулаторное лечение. 
Женщина в судебном поряд-
ке потребовала у перевозчика 
компенсации морального 
вреда в размере 70 тысяч 
рублей. По сообщению про-
куратуры Воронежской об-
ласти, Советский районный 
суд 21 марта удовлетворил 
её иск. Кстати, в Воронеже 
это не первый случай, когда 
пострадавшая при падении в 
автобусе женщина добилась 
компенсации морального 
вреда. В июле 2010 года жи-
тельница Воронежа отсудила  
у перевозчиков 20 тысяч 
рублей за падение в марш-
рутке. 

Ехала, упала,  
очнулась – гипс
За падение в автобусе жительница Воронежа  
отсудила у перевозчика 70 тысяч рублей.

алексей петроВ 

Губернатор Алексей Гордеев, 
открывая семинар 21 марта, 
сказал: 

- Главная цель - дать руко-
водителям муниципальных 
образований тот объем тео-
ретических знаний и практи-
ческих навыков, который они 
могли бы применять в своей 
работе. Семинар также помо-
жет обменяться накопленным 
опытом, так как в ряде районов 
он является уникальным. Его 
вполне можно распространить 
на другие муниципальные 
районы Воронежской области 
и других субъектов Федера-
ции. Ярким примером этого 
является Лискинский район.

Кстати, Алексей Горде-
ев перед началом работы 
семинара вручил высокую 
государственную награду 
главе администрации Ли-
скинского муниципального 
района Виктору Шевцову 
- орден «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени за 
большой вклад в организа-
цию борьбы с пожарами и 
проявленный при этом высо-
кий профессионализм.

Необходимость проведения 
такого семинара, по словам 
главы региона, вызвана прежде 
всего тем, что в стране про-
должается реформа местной 
власти, связанная с массой 
неопределенностей и рисков, 
которые пока сложно до кон-
ца понять и оценить. В 2011 
году пройдут масштабные 
преобразования, касающиеся 

местного самоуправления, - 
реформа государственных и 
муниципальных учреждений, 
модернизация областной и му-
ниципальной систем здравоох-
ранения, переход на оказание 
государственных и муници-
пальных услуг в электронном 
виде, совершенствование тер-
риториальной организации 
местного самоуправления и 
ряд других.

- Мы понимаем, что реше-
ние этих задач невозможно 
без соответствующих знаний 
и квалифицированных кад-
ров управленческого звена. 
Хотел бы подчеркнуть, что 
руководители администраций 
районов являются не просто 
менеджерами, а лидерами, 
что существенно отличает их 
от простого начальника или 
руководителя. Лидер знает не 
только как делать, но, главным 
образом, что делать, - подчер-
кнул Алексей Гордеев.

Во время учебного курса, 
рассчитанного на пять дней, 
перед участниками семинара 
выступят с докладами заме-
стители губернатора и пред-
седателя правительства, а так-
же руководители ведущих 
департаментов и управлений 
области, воронежские учёные. 
Завершится учеба знаком-
ством с практикой организации 
частно-муниципального пар-
тнерства на примере Рамонско-
го муниципального района. По 
итогам обучения все участники 
семинара получат документ, 
удостоверяющий освоение 
курса.

Учатся быть  
лидерами
В Воронеже проходит первый семинар по эффектив-
ному менеджменту для глав администраций муници-
палитетов.

Церемония награж-
дения лауреатов со-
стоялась в Воронеж-
ском Доме актёра. 
Произошло это за 
несколько дней до 
Международного дня 
театра, но во Всемир-
ный день поэзии. Тема 
близости театра и 
поэзии возникала на 
вечере не однажды. 
Разумеется, звучали 
и стихи. 

Виталий черНикоВ

В качестве режиссёра 
церемонии выступила, 
как и в прошлом году, 
профессор ВГАИ Ирина 
Сисикина. Вечер снова 
готовился силами  студен-
тов театрального факуль-
тета академии искусств, 
только теперь они уже 
выпускники. Возмож-
но, в будущем сезоне мы 
увидим кого-то из них и 
на большой сцене. А там, 
глядишь, и приз очеред-
ных «Итогов» кому-то 
достанется. 

На сценах Воронежа 
и Борисоглебска с мо-
мента подведения итогов 
предыдущего конкурса 
было поставлено 24 спек-
такля. Несколько из них, 
по мнению театральных 
критиков, – безусловная 
удача. 

Без любви  
нет театра

культура | В Воронеже определились победители творческого  
конкурса «Итоги сезона 2010-2011»  

Церемония награждения победителей конкурса «Итоги сезона» стала  
и днём памяти народной артистки России Людмилы Кравцовой. окончание | страница 4 

Валерий казаНоВ

Финал конкурса «ТЭФИ-Регион-
2010» по тематическому направле-
нию «Просветительское и развле-
кательное телевещание»  проходит  
при поддержке правительства Воро-
нежской области. Партнёр конкурса 
в Воронеже - телеканал «Губерния». 
В списке гостей — академики Рос-
сийского телевидения, представи-
тели электронных федеральных 
и региональных СМИ. Всего на 
конкурс было подано рекордное ко-
личество творческих работ - 546 от 
160 телекомпаний из 81 населенного 
пункта. 

По сравнению с 2009 годом увели-
чилось количество поданных работ в 
номинациях: «Программа для детей», 
«Просветительская программа», «Ве-
дущий информационной програм-
мы», «Интервьюер». Значительно 
возросло количество документаль-
ных картин - 61 фильм поборется за 
победу. Вдвое увеличилось количе-
ство операторских работ: 26 в этом 
году против 12 – в прошлом.

Помимо конкурсного показа пре-
ду смотрена большая учебная про-
грамма - презентации, тренинги, 
«круглые столы», мастер-классы. 
Один из них  провёл президент фонда 
«Академия Российского телевиде-
ния» Михаил Швыдкой. Впрочем, 
как он заметил, правильней говорить 

не об уроке мастерства. Швыдкой 
предложил обсудить тему «Теле-
видение в межэтнических конфлик-
тах: наблюдатель, арбитр, лекарь?», 
которая «в высшей степени очень 
деликатная»:

 - О межэтнических, межконфес-
сиональных разногласиях всегда 
трудно говорить в прессе и на теле-
видении, - обратился он к присут-
ствующим. - Освещая эти вопросы, 
журналист нередко рискует быть 
обвинённым в разжигании межна-
циональной розни. Поэтому я прошу 
вас быть максимально осторожными 
при освещении данной темы. 

Михаил Швыдкой сообщил, что 
недавно ему пришлось принять уча-
стие в экспертном семинаре «Образо-
вательные аспекты межкультурного 
диалога в СНГ», который собрал в 
Душанбе министров науки и обра-
зования, ведущих педагогов и мето-
дистов, руководителей крупнейших 
вузов из разных стран постсоветского 
пространства. Некоторыми сооб-
ражениями от той встречи Михаил 
Швыдкой поделился с собравши-
мися:

- Учащиеся школ и вузов немного 
смогут узнать о своих соседях из этих 
книг. И то немногое, к сожалению, 
чаще всего не научит их уважать ни 
своих сверстников из нового зарубе-
жья, ни их предков. Больше всего до-
стается русским, но и другим народам 

- тоже перепадает. Как правило, это 
зависит от конъюнктуры текущего 
политического момента. Впрочем, 
чаще всего - просто тишина. И если 
мы всерьёз думаем о будущем СНГ, 
о людях, которые сегодня живут на 
постсоветском пространстве, и о тех, 
которые будут здесь жить завтра, - 
мы вынуждены обращать внимание 
на то, чему и как учатся наши дети 
и внуки.

По словам  президента фонда,  
здесь нельзя убаюкивать себя тра-
диционной риторикой о дружбе 
народов, исторической близости и 
неразделенности нашего будущего. 
На уровне риторики всё как раз 
совсем неплохо. Хуже - на уровне 
повседневных знаний друг о друге. 

Как заметил Михаил Швыдкой, 
на телевидении, в газетах при подаче 

какой-то очередной криминальной 
разборки не стоит акцентировать 
внимание на национальную принад-
лежность участников , ибо преступле-
ния не имеют национальности. 

Ещё немало интересных мыслей 
высказал Михаил Швыдкой, кото-
рые дали пищу для продолжения 
разговора.

Губернатор Алексей Гордеев, при-
сутствовавший на встрече с пред-
ставителями региональных телеви-
зионных компаний, посоветовал им 
не забывать о той ответственности, 
которую они несут перед своими 
зрителями. Он подчеркнул, что в 
наши дни телевидение является 
мощным инструментом влияния. 
И это влияние может быть как со 
знаком «плюс», так и со знаком 
«минус». А национальные вопро-

сы проходят здесь по очень тонкой 
грани.

- Что эта тема означает лично для 
меня? – сказал губернатор. – Придя 
в Воронежскую область, я, прежде 
всего, задался целью сформировать 
в ней благоприятную среду и для 
отдельного человека, и для предпри-
нимательского корпуса. Ведь только 
так можно получить здоровый соци-
альный и экономический климат. 

Немаловажное место в этой работе, 
как отметил губернатор, занимают соз-
дание в регионе Национальной палаты, 
а также активная деятельность много-
численных диаспор. Все эти обще-
ственные организации представляют 
собой эффективные переговорные 
площадки, на которых могут решаться 
проблемы, связанные с рядом сложных 
социальных явлений.

Национальный вопрос через призму экрана
Событие | Финал телевизионного конкурса «ТЭФИ-Регион-2010» пройдёт в Воронеже

Сегодня в Воронежском государственном академическом 
театре драмы имени А.В.Кольцова пройдёт торжественная 
церемония награждения финалистов конкурса «ТЭФИ-Регион-
2010» по тематическому направлению «Просветительское и 
развлекательное телевещание».  В течение трёх дней пред-
ставительное жюри  просмотрело более 270 работ по девяти 
номинациям.
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ПодПиска - 2011
В Воронежской области продолжается  

ПоДПИСКА нА ВТоРое ПоЛУГоДИе  
2011 г. на газету «Коммуна»

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Как всегда, вас ждут во всех почтовых 
отделениях Воронежской области. 

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 24  по 30 марта:

26, суббота  (пик с 15 до 19 часов).

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Губернатор Алексей Гордеев, являю-
щийся также сопредседателем Региональ-
ного общественного благотворительного 
фонда «Фонд святителя Митрофана», 
провел совещание, на котором рассмо-
трен вопрос о проведении завершающего 
этапа строительства Благовещенского 
собора в Воронеже и подготовке его к 
торжественной церемонии освящения.

Архимандрит Андрей и генераль-
ный директор казенного предприятия 
«Единая дирекция капитального строи-
тельства и газификации», директор 
по строительству благотворительного 
фонда Олег Сумин проинформировали 
главу региона о текущей ситуации на 
объекте. В частности, строители при-
ступили к работам на цокольном этаже 

здания. На завершающем этапе им пред-
стоит провести обустройство нижнего 
храма и реконструкцию помещений 
стилобата.

Алексей Гордеев подчеркнул, что все 
работы необходимо вести в соответствии 
с сетевым графиком, закончить их к 
празднованию 425-летия со дня основа-
ния Воронежа.

Благовещенский собор – к юбилею Воронежа

Генералы лишаются должностей
Около 50 руководящих сотрудников МВД РФ могут в 

скором времени лишиться должностей, ещё полсотни мили-
цейских чиновников высшего звена уже уволены с начала 
реформы ведомства. Для не прошедших переаттестацию 
сотрудников министерство готовит программу перепод-
готовки, а для одобренных кандидатов Президент РФ внёс 
в Госдуму законопроект о социальных гарантиях. Об этом 
говорил Президент России Дмитрий Медведев на первой 
после начала реформы органов внутренних дел коллегии 
МВД РФ.

С бомбёжкой Ливии согласны не все
Европейские державы, участвующие в военной опе-

рации в Ливии, и США всё больше склоняются к тому, 
чтобы передать руководство боевыми действиями в руки 
НАТО, тем не менее как в самом альянсе, так и в мировом 
сообществе есть страны, категорически отказывающиеся 
направлять оружие против Ливии. В настоящее время в 
операции участвуют: Великобритания, Франция, США, 
Канада, Бельгия, Италия, Испания, Дания. Противниками 
участия в военной операции в Ливии выступают: Турция, 
Норвегия, Польша, Греция.
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Алексей Гордеев. Михаил Швыдкой.
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Алексей СОЛОВЬЁВ

Впрочем, даже в экстремальных 
условиях прошлого года выиграл тот, 
кто не уповал на погоду, а действо-
вал в поле на опережение, активно 
внедряя новейшие технологии, опи-
раясь на науку и достижения миро-
вой практики. И, как подчеркнули 
на открытии выставки «Агросе-
зон-2011» заместитель руководителя 
департамента аграрной политики 
Воронежской области Александр 
Квасов, ректор Воронежского госу-
дарственного аграрного университета 
Вячеслав Котарев и другие её орга-
низаторы, этот путь – единственный 
для села. Значит,  сегодня аграриям, 
как никогда прежде, нужна такая тех-
ника, которая помогла бы буквально 
на каждом поле работать по-новому, 
по-современному.

Именно такую технику и предста-
вило на выставке ООО «Бобров-

агроснаб», являющееся официальным 
дилером компании Ростсельмаш в 
Воронежской области. Главное ме-
сто в этом достойном ряду, конечно 
же, занял зерноуборочный комбайн 
ACROS, серийный выпуск которых 
Ростсельмаш начал четыре года на-
зад. Но если тогда, четыре года назад 
и чуть позже, руководители хозяйств 
только присматривались к комбайну, 
в том числе и на подобных выставках 
в экспоцентре ВГАУ, взвешивали все 
«за» и «против», то теперь все сомне-
ния позади. Десятки новых ACROS 
уже работают на полях Воронежской 
области, и мнения о них – только 
отличные.

Одно из них на выставке «Агро-
сезон-2011» высказал директор ООО 
«Подгорное» Новохопёрского района 
Олег Фёдоров:

- В минувшем очень трудном году 
ACROS прошёл в нашем хозяйстве 
испытания буквально на всё – и на 
надёжность, и на выносливость, и на 
умение убирать низкие хлеба, причём 
убирать без потерь, и на экономич-
ность. И все их выдержал с честью. 
А лучшего соотношения цены и ка-
чества на уборочную технику, на мой 
взгляд, не найти.

Подобное мнение разделяет и 
заведующий кафедрой сельскохо-
зяйственных машин Воронежского 

госагроуниверситета профессор Алек-
сандр Тарасенко. Вот уже много лет 
Александр Павлович считает своим 
долгом приходить на подобные выстав-
ки вместе со студентами и знакомить 
будущих инженеров с достижениями 
мирового сельхозмашиностроения. И 
последние годы обязательно заостряет 
их внимание на комбайнах ACROS, 
на тех новшествах, которые нашли 
воплощение в этой машине. Тем более 
что таких новшеств немало. Напри-
мер, на комбайнах ACROS  приме-
няется двухступенчатый редуктор в 
конструкции молотильного барабана, 
что особенно необходимо при пере-
ходе на технические культуры, когда 
требуется обеспечить мягкий режим 
обмолота. Кстати, многие  комбайны-
аналоги других производителей из-за 
отсутствия мягкого режима работы 
молотильного барабана недостаточно 
приспособлены к работе в наших усло-
виях на поздних культурах – кукурузе, 
подсолнечнике. Немалый выигрыш 
даёт и увеличение ёмкости бункера – 
на ACROS он вмещает целых девять 
кубов зерна. Разгружается же комбайн, 
благодаря уникальному устройству, 
всего за 120 секунд.

- Самое главное, что Ростсельмаш 
никогда не стоит на месте, - считает 
важным сказать студентам профессор 
Тарасенко. – Вот и теперь комбайны 
ACROS комплектуются двигателями 
всемирно известной фирмы Cummins. 
Они более мощные, чем прежние, и 
очень экономичные. Так что изна-
чально поставленную цель - выпу-
скать комбайн, который обеспечивает 
минимальную себестоимость уборки 
– Ростсельмаш успешно воплощает 
в жизнь.

Столь же неподдельный интерес и 
гостей выставки, и студентов – к 

стоящему рядом красавцу-трактору 
VERSATILE. 

Свою мощь, универсальность и не-
прихотливость тракторы VERSATILE 
демонстрируют уже более 40 лет. 
Демонстрируют в Канаде и США, в 
Западной Европе, а с недавних пор 
– и в России. Более того: с той поры, 
как три года назад контрольный па-
кет всемирно известного канадского 
завода был приобретен компанией 
Ростсельмаш, VERSATILE в прямом 
смысле стал российским. Модельный 

ряд VERSATILE, собираемых  на про-
изводственных площадях Ростсель-
маш, представлен сегодня четырьмя 
сериями. Это серия Row-Crop (Роу-
Кроп) мощностью от 196 до 278 л.с., 
2000 серия и серия С2 (335-400 л.с.),  
серия ННТ (435-535 л.с.).

- Приобретя весной прошлого 
года VERSATILE серии ННТ, мы 
выиграли во всех отношениях, - рас-
сказывает руководитель ООО «Луч» 
Верхнехавского района Анатолий  
Павельев. – Прежде всего, избавились 
от прежних ДТ, на которых лежала 
основная забота по предпосевной 
обработке почвы. Теперь всё это де-
лает один VERSATILE. Во-вторых, 
VERSATILE оказался в разы эконо-
мичнее нашего прежнего трактор-
ного парка. При всей своей мощи он 
расходует на обработке гектара поля 
гораздо меньше дизельного топлива, 
нежели маломощная техника.

- А в-третьих,  такой трактор по-
может освоить новые ресурсо- и 
влагосберегающие технологии, о 
которых селяне прежде и не мечтали, 
- добавляет заведующий кафедрой 
тракторов и автомобилей ВГАУ про-
фессор Олег Поливаев. – Например, 
так называемую нулевую обработку 
земли, когда и культивация, и сев, и 
внесение удобрений выполняются за 

один проход агрегата по полю. Одним 
словом, очень нужная техника.

Но засеять поле по нулевой техноло-
гии или после глубокой культива-

ции – это лишь первый шаг к высокому 
урожаю.  Крайне важно уберечь посевы 
от многочисленных вредителей и вовре-
мя погасить «зелёный пожар» из столь 
же многочисленных сорняков. Сделать 
это опять же поможет Ростсельмаш. 
VERSATILE PS 850, демонстрировав-
шийся на выставке «Агросезон-2011», 
- лишь один из широкой линейки 
опрыскивателей VERSATILE, которые 
Ростсельмаш поставляет сегодня селу. 
Они разные – самоходные, прицепные, 
с разной шириной захвата, но всех их 
отличают высокая производительность, 
надёжность, компьютерная точность 
при обработке полей гербицидами или 
пестицидами.

Добавьте сюда кормоубороч-
ный комбайн 
DON-680М и 
целый ряд кор-
мозаготовитель-
ной техники, а 
также прицеп-
ные миксеры-
кормо раздат-
чики – и станет 
ясно, что техни-
ка Ростсельмаш 

сегодня не только вспашет и засеет 
поле, не только поможет вырастить 
добрый урожай и убрать его быстро 
и без потерь, но и обеспечит высокую 
эффективность животноводства.

И всей этой технике обеспечивает-
ся мощная гарантийная и сервисная 
поддержка.

- Наши специалисты прошли 
соответствующую подготовку и го-
товы поделиться  своими знаниями 
и умениями с аграриями, - расска-
зывает генеральный директор ООО 
«Бобров агроснаб» Виктор Чернов. 
- А участвуя в программе «24 часа», 
мы берём обязательство любую неис-
правность в страду  устранить не более 
чем за сутки. И техника Ростсельмаш, 
которую мы поставляем, наглядно 
демонстрирует свои преимущества не 
только на выставках, но и в поле.

Уроки новых возможностей
Твои партнёры, село! | На выставке «Агросезон-2011» техника Ростсельмаш вновь оказалась в центре внимания воронежских аграриев
Уже последняя декада марта, однако затянувшаяся зима сдаёт 
свои позиции на редкость медленно и неохотно. Но, судя по все-
му, земледельцы этому как раз и рады. Ведь чем мягче, ровнее 
будет наступать весна, тем больше талой воды достанется почве. 
А поля после небывалой прошлогодней засухи так соскучились 
по живительной влаге!

Сертифицированный дилерСертифицированный дилер

ООО «Бобровагроснаб»ООО «Бобровагроснаб»
397705, Россия, Воронежская область, 397705, Россия, Воронежская область, 

г. Бобров, пер. Энергетиков, 28г. Бобров, пер. Энергетиков, 28
Тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс: 8 (47350) 4-83-91Тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс: 8 (47350) 4-83-91

E-mail: bobrovsnab_1@mail.ruE-mail: bobrovsnab_1@mail.ru

Реклама.

Профессор Александр Тарасенко: «ACROS – это техника новых возможностей».

Борис ВАУЛИН

Нередко в редакцию «Коммуны» при-
ходят бедные люди с одной просьбой: 
помогите найти бесплатного адвоката. 
Возникла у человека та или иная про-
блема, связанная с судом, прокуратурой 
или милицией, и ему очень нужен совет 
опытного юриста, может быть, помощь 
в написании грамотного правового до-
кумента, а в крайнем случае и защита его 
интересов в гражданском судопроизвод-
стве. Сегодня любому гражданину (даже 
с высшим образованием) стало ясно, что 
в хитросплетениях законов и множе-
ства подзаконных актов ему просто не 
разобраться. Здесь нужны специальные 
знания. Обеспеченный человек найдет 
хорошего адвоката без малейших за-
труднений.  А что делать малоимущему? 
Вот и приходят в редакцию посетители, 
в надежде на то, что здесь помогут. 

Понятно, что у журналиста, специа-
лизирующегося на правовой тематике, 
знакомых адвокатов немало. И помочь 
они не откажутся. Но попросить о бес-
платной помощи можно раз-другой, а 
потом, как говорится, и честь знать нуж-
но: у хорошего адвоката время тоже по 
часам расписано, и в этом графике места 
для благотворительности не оставлено. 
Выход только один: бедному челове-
ку государство должно организовать 
бесплатную юридическую помощь. В 
уголовном судопроизводстве такая по-
мощь оказывается уже много лет. Так 
называемые «адвокаты по назначению» 
осуществляют юридическую поддержку 
гражданина, обвиняемого в том или 
ином преступлении.

А кто поможет небогатому человеку 
разрешить всевозможные житейские 
вопросы, разрешить их не за солидную 
оплату, а за «спасибо»? Пять лет назад 
правительство страны озаботилось этой 
проблемой и решило провести в течение 
2006 года эксперимент по оказанию 
юридической помощи малоимущим 
гражданам. В десяти регионах были 
созданы государственные юридические 
бюро. В каждом из них 15 сотрудников 
должны были оказывать бесплатные 
услуги.

Через два года в конце декабря 2008 
года вышло постановление правитель-
ства, в котором на 2009 год утвержда-
лась работа таких бюро. Финансовое 
обеспечение их было разное – от 5,3839 
млн. рублей в Московской области до 
10,3665 миллиона - в Магаданской. 
Размеры должностных окладов «бес-
платных» адвокатов устанавливались в 

каждом конкретном случае, кроме того, 
они могли получать премии в размере 
трёх окладов и материальную помощь 
в размере двух окладов. Насколько 
эффективен оказался труд этих работ-
ников, Минюст не сообщал.

Замечу, что многие защитники от-
неслись к подобной новации весьма 
скептически. По их мнению, государству 
не стоило бы плодить дополнитель-
ных чиновников в юридических бюро. 
Вместо этого можно было бы выделять 
средства адвокатским палатам, которые 
и организовали бы бесплатную помощь 
малоимущим. И у того и у другого вари-
анта есть плюсы и минусы. Если госу-
дарство действительно заинтересовано 

в такой помощи, варианты нужно было 
проанализировать и выбрать наиболее 
приемлемый. У нас, как всегда, пошли 
по пути «бумажного» варианта: главное, 
мол, выпустить постановление, а там, 
как получится.

Пять лет назад областная дума при-
няла Закон «Об оказании юридической 
помощи на территории Воронежской 
области бесплатно». В Адвокатской 
палате области журналисту «Коммуны» 
сообщили, что главным исполнителем 
закона назначена адвокатская кон-
сультация №2 Ленинского района. У 
её заведующего Юрия Закурдаева по-
интересовался: насколько эффективно 
«работает» закон? 

-  За эти годы он показал свою пол-
ную несостоятельность, - ответил Юрий 
Федорович, -  закон существует только 
на бумаге.

В чем же дело? Во-первых, он не был 
проработан с адвокатским сообществом, 
во-вторых, принимали его с расчетом 
экономии финансов. Судите сами: круг 
вопросов, с которыми граждане могут 
прийти к защитнику, ограничен всего 
лишь четырьмя пунктами. Это судеб-
ные дела о взыскании алиментов и воз-
мещении вреда, связанного с трудовой 
деятельностью. Ветераны могут попро-
сить консультацию при составлении за-
явлений о назначении пенсий и пособий, 
а те, кто пострадал от репрессий, – по 
вопросам, связанным с реабилитацией. 
Все остальные, желающие получить бес-
платную помощь или участие адвоката в 
судебном процессе по десяткам других 
житейских коллизий, получат от ворот 
поворот.

Больше того, само право на получе-
ние бесплатной помощи ограничено ве-
личиной прожиточного минимума 4590 
рублей. Если у ветерана, пенсионера или 
малозарабатывающего человека доход 
составляет, к примеру, пять тысяч ру-
блей, юристы будут вынуждены отказать 
ему в бесплатной консультации. Таким 
образом, за прошлый год сотрудники 
этой адвокатской конторы оказали по-
мощь всего лишь двум обратившимся. 
Такая вот «эффективность» действую-
щего закона.

- Нам бывает просто стыдно, - говорит 
Закурдаев, - нередко видим, что пришел 
за помощью бедный человек. Мы бы сра-
зу могли начать разбираться в юридиче-
ской ситуации, а вместо этого должны 
требовать у него документы, проверять 
не превышена ли величина прожиточ-
ного минимума, проверять заверенные 
копии документов о доходах пришед-
шего к нам и всех членов его семьи за 
последние шесть месяцев, документы о 
составе семьи этого человека. Наконец, 
предложить написать ему письменное 
заявление о необходимости бесплатной 
юридической помощи. Занести все эти 
данные и копии документов в наш спе-
циальный журнал, и ни в коем случае 
не ошибиться, потому что иначе труд 
нашего сотрудника оплачен не будет. 
Если документы не совсем правильно 
оформлены, посетителю отказываем. 
Получаем при этом громкие упреки в 
бездушии, и в дальнейшем люди к нам 
не приходят.

Слушаешь заведующего консуль-
тацией и вновь убеждаешься, что в 
умении забюрократизировать и довести 
до абсурда любую ситуацию нам нет 
равных. Казалось бы, помоги, чем мо-
жешь, малоимущему и малограмотному 
человеку, ведь без квалифицированной 
юридической поддержки этим гражда-
нам судебные тяжбы не выиграть. Они 
идут к адвокату, надеясь на содействие, 
а им предлагают сначала кучу справок 
предоставить о своей бедной жизни. 
Кстати, ветераны Отечественной войны 
в большинстве случаев тоже не имеют 
права на бесплатное внимание юристов, 
поскольку их пенсия во всех случаях 
превышает прожиточный минимум. 
Добавим сюда ограниченные категории 
дел для возможного рассмотрения, вот 
и выходит, что государство озаботилось 
не тем, чтобы по закону и справедливо-
сти  неимущие люди смогли разрешить 
конфликтные ситуации, а тем, чтобы 
затратить на помощь обездоленным 
минимум средств.

Суд не для бедняка
Право | Теоретически малоимущие   могут получить 
бесплатную юридическую помощь. А практически?

Докажи, что ты бедный, 
и адвокат тебе поможет.

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Конец минувшей недели ознаменовался событием, которого 
мир ожидал с чувством неподдельной тревоги. Ливия как ещё 
одна площадка массового антиправительственного протеста, 
дошедшего до вооружённой борьбы повстанцев востока страны 
с правительственными войсками Муамара Каддафи, всё-таки 
стала объектом внимания и силового воздействия государств, 
входящих в НАТО. Ключевую роль организатора похода против 
«ливийского диктатора», которого на Западе нередко именуют и 
более нелицеприятными титулами («бешеный пёс», «ливийский 
фанатик» и т.д.), взял на себя французский президент Николя 
Саркози. Столь амбициозные претензии политика, популярность 
которого в собственной стране  резко пошла на спад после 
продавливания через парламент непопулярного решения о 
повышении пенсионного возраста, объясняются довольно просто: 
ему нужна «маленькая победоносная война», чтобы поправить 
пошатнувшийся рейтинг. Правда, есть и другая, более прозаическая 
причина: по информации, предоставленной старшим сыном 
М.Каддафи, Н. Саркози в своё время получал от ливийских 
властей финансовую помощь  на свою избирательную кампанию, 
за что и удостоился звания «клоуна». Подобные скандальные  
разоблачения, чреватые закатом политической карьеры, вкупе с 
личным оскорблением можно нейтрализовать только военными 
успехами, на что и рассчитывает французский президент. 

Плацдармом для нанесения бомбовых ударов по ливийским 
военным и правительственным объектам стала Сицилия. 
Итальянское правительство, также имеющее непростые отношения 
с Ливией, не решилось принимать непосредственное участие 
в военных действиях, ограничившись лишь предоставлением 
аэродромов и техническим обслуживанием самолётов государств 
– членов альянса. Решительную антиливийскую позицию заняли 
Великобритания и Канада, в то время как Германия благоразумно 
осталась в стороне. Показательно, что нынешний премьер-министр 
Великобритании, консерватор Дэвид Кэмерон, сам ещё недавно 
критиковал своего предшественника, лейбориста Энтони Блэра за 
участие в бесславной иракской кампании. Теперь же мечты о былом 
величии Британской империи и эйфория по поводу возможного 
сведения счётов с давним врагом, похоже, взяли верх над трезвым 
расчётом, всегда отличавшем британских государственных 
деятелей. Или партийная идентификация отныне не играет никакой 
роли в определении и осуществлении внешней политики?  

Дорогу к началу военной операции открыло решение Совета 
Безопасности ООН, на котором десятью голосами из пятнадцати 
была принята  резолюция №1973, разрешившая нанесение 
бомбовых ударов по ливийской территории. Россия как постоянный 
член Совбеза поддержала одну резолюцию и пропустила другую, 
однако применить право вето всё-таки не решилась. Сходную 
позицию занял Китай. Однако этого оказалось достаточно, чтобы 
старт военной кампании был дан. Резолюция Совбеза ООН не 
допускает наземной сухопутной операции, однако удары с воздуха 
рассматриваются как необходимая помощь повстанцам в борьбе 
с ненавистным режимом и защита от него мирного населения. 
Правда, уже в ночь с субботы на воскресенье во время авианалета 
погибло, по данным информационных агентств, по меньшей 
мере, 50 мирных жителей. Это  наглядная демонстрация того, чем 
оборачиваются даже благие намерения, когда в дело вступают 
бомбардировщики, совершившие, по последним данным, уже более 
100 боевых вылетов. К перечисленным участникам  коалиции 
постепенно присоединяются скандинавские страны, также 
приславшие в Италию свои боевые машины.   

В сложившейся ситуации непростым представляется положение 
американского президента Барака Обамы. Не будучи формально 
главным застрельщиком антиливийского похода, Б.Обама, а в его 
лице США остаются главным участником очередной коалиции, 
пытающейся навести порядок в арабской стране. Чем подобное 
обернулось для американского контингента в Ираке, хорошо 
известно, однако этот опыт, похоже, ничему не учит. Вместе с тем 
взваливать на себя ещё один рискованный эксперимент и брать за 
него ответственность американский президент, по всей видимости, 
не захотел. 

Помимо прочего, есть и другие, весьма щекотливые нравственные 
аспекты у выбора, с которым столкнулся Б.Обама. Всего лишь 
около двух лет назад молодой американский президент удостоился 
Нобелевской премии мира, выданной ему практически авансом,  
в обмен на добрые намерения и публичные речи, исполненные 
миролюбия и гуманизма. Но вот возникает очередной соблазн 
продемонстрировать военную мощь Америки, дискредитировав 
при этом собственные миролюбивые инициативы. Видимо, 
по этой причине американское участие пока ограничивается 
предоставлением в распоряжение альянса разведывательных 
самолётов АВАКС и решительным отказом взваливать на свои 
плечи общее руководство операцией, которая на сегодняшний день 
остаётся нескоординированной. Похоже,  нынешняя американская 
администрация, в отличие от своей предшественницы, не стремится 
к тому, чтобы всё сделать самой, но  намерена действовать руками 
своих союзников. И такая  тактика вполне оправданна: уже сегодня  
американская общественность демонстрирует отрицательное 
отношение к решению своего президента. Многотысячные 
демонстрации с требованием  прекратить бомбардировки Ливии  
прошли в целом ряде американских городов. К слову сказать, и в 
европейских странах, в частности, в Италии, к военной операции 
против очередной арабской страны население отнеслось без 
большого воодушевления. И это вполне объяснимо: многотысячные 
потоки беженцев из охваченных  беспорядками арабских стран 
теперь хлынут в Европу, и без того обременённую схожими 
проблемами. К слову сказать, публично обещанная месть Западу со 
стороны М.Каддафи включает в себя и такой сценарий: «подарок» 
Европе в лице миллионов беженцев. По поводу миллионов вождь 
ливийской революции, скорее всего, погорячился, однако головную 
боль европейским правительствам он действительно создаст.    

Свою оценку действиям коалиционных сил в борьбе с ливийским 
режимом дал в интервью российским СМИ и Дмитрий Медведев. 
Главная мысль российского президента заключалась в том, что 
«безобразное поведение» ливийского лидера, не занимающего 
никаких официальных государственных постов, заслуживает 
решительного осуждения. Именно по этой причине Россия 
поддержала соответствующую резолюцию Совета Безопасности 
ООН. «К сожалению, начались реальные боевые действия», - 
заметил президент. Вместе с тем позицию России он оценил 
как взвешенную и выразил надежду на быстрое восстановление 
мира и недопущение расползания конфликта на всю Африку. 
В связи с тем, что дипломатические отношения нашей страны 
с Ливией сохраняются, Россия получает преимущественное 
право играть роль посредника в происходящем конфликте. 
Вместе с тем не вполне понятно, примут ли это предложение 
его непосредственные участники? Несогласованность действий 
коалиции – а на данный момент её ряды увеличились до 10 
государств – участников военной операции, дополняется 
неопределённостью с ливийской стороны, поскольку  М.Каддафи 
отныне является нерукопожатным лицом для Запада. С кем ещё 
можно договариваться в Ливии, пока неясно. Президент России 
предостерёг журналистов от того, чтобы использовать хлесткие 
выражения в комментировании происходящих событий, в 
особенности в употреблении метафоры «крестовый поход Запада» 
против восточной страны. Действительно, понятие «крестовый 
поход» вызывает не самые светлые ассоциации и, безусловно, 
будет травмировать массовое сознание арабов, и без того весьма 
болезненно реагирующих на любое напоминание о былых потерях и 
поражениях. Однако разумный совет российского президента могли 
бы принять к сведению и в военных штабах участников коалиции, 
не отличающихся излишней щепетильностью.  Операцию против 
Каддафи там назвали «Одиссея. Рассвет». Якобы популярный 
герой Гомера странствовал именно в этих местах. Возможно, 
так оно и было, но вряд ли Одиссей делал это с «Томагавками» 
наперевес.

Безобразное 
поведение

Дмитрий РУМЯНЦЕВ,

житель микрорайона

Терпению жителей микрорайона больницы 
«Электроника» пришел конец, когда они получили 
квитанции об оплате за февраль. Мало того, что зна-
чительно повысились коммунальные тарифы (ровно 
на максимально допущенные правительством 15 
процентов), ООО управляющая компания «Родник» 
(и.о. директора П.Николаев), обслуживающая 23 
многоэтажных дома микрорайона, включила в кви-
танции ещё и  некую «корректировку». Неизвестно, 
на каком основании появившаяся задолженность 
жильцов перед УК доходила до 1600 рублей. В итоге 
за двухкомнатную квартиру, например, с тремя про-
писанными жильцами предписывалось уплатить 
более 5000 рублей. 

12 марта возмущенные жильцы вышли на сти-
хийный, многолюдный митинг-собрание. После 
долгих разбирательств и стихийных выступлений 
занесли в протокол единогласное решение не опла-
чивать разорительные счета и собраться вновь, те-
перь уже перед зданием УК «Родник», и потребовать 
объяснений у руководства компании. 18 марта более 
двухсот жителей микрорайона пришли на собрание, 
организованное созданным советом жителей при 
поддержке Железнодорожного райкома КПРФ. Не-
которые держали плакаты: «Долой коммунальный 
беспредел!», «УК «Родник» - источник поборов!». 

Один из руководителей «Родника» В.Калинин и 
юрисконсульт компании пытались доказать, что все 
расчеты верны и действия «Родника» по введению 
корректировки правомочны. Доводы не убедили со-
бравшихся. Они потребовали от «Родника» полного 
отчета о финансово-экономической деятельности 
и зарплатах работников УК за прошедший год. 
Это решение было принято единогласно, вписано 
в протокол собрания, а также установлен срок – до 
15 апреля этого года. 

«Родник» 
корректирует



вести
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Борис Ваулин

Мастер жилищно-комму-
нального управления Нина 
Николаевна около месяца 
назад стала чувствовать себя 
как-то неважно. Болело горло, 
появился небольшой непосто-
янный кашель и температура 
37-37,5 градуса держалась уже 
несколько дней. Стала ощу-
щать приступы потливости и 
слабость. Сначала подумала, 
что простыла под конец зимы. 
Наслушавшись телерекламы, 
занялась самолечением, од-
нако таблетки пользы не при-
несли. Пошла в поликлинику, 
участковый терапевт отправил 
её на флюорографию. Снимок 
сделали, и регистратор ве-
лела немедленно показаться 
фтизиатру. Заключение врача 
оглушило: начальная стадия 
туберкулёза. В слезах пришла 
домой и стала думать: откуда 
напасть пришла? 

Тут и вспомнила, что в 
прошлом году работал у них 
слесарем-сантехником муж-
чина, освободившийся из ко-
лонии. Естественно, мастеру 
ЖКУ приходилось общаться 
с ним, давать задания, и тогда 
ещё она обратила внимание, 
что мужчина часто подкаш-
ливает. Слесарь поработал 
немного и уволился, сказал, 
что зарплата не устраивает. 
Тогда Нина Николаевна не 
обратила на это внимания, а 
теперь поняла, где могла под-
хватить страшную болезнь. 
Беседа с фтизиатром подтвер-
дила её подозрения: бывший 
сантехник уже проходил курс 
лечения в областном противо-
туберкулёзном диспансере.

СПРАВКА. В 1982 г. обсле-
довано рентгенофлюорографи-
ческим методом 1 679 тысяч 
жителей области, в 2006г. –  
1 118 тысяч, в 2008г. – 1 613 
тысяч, в 2010г. – 1 716 ты-
сяч. Это 87 процентов от всех 
проживающих в области. В 
прошлом же году осмотрено 
на туберкулёз всеми методами 
1 985 897 человек.

Как известно, туберкулёз 
– социально опасное инфек-

ционное заболевание, вы-
зываемое микобактериями 
– палочками Коха. Винить 
человека в том, что он забо-
лел, нельзя. Если в обществе 
уровень распространения этой 
заразы высок, то могут не из-
бежать её и крепкий молодой 
спорт смен, и человек среднего 
возраста, ведущий абсолютно 
здоровый образ жизни. Как 
говорится, кому как «повезёт». 
В принципе микобактериями 
инфицирован любой взрослый 
человек - они находятся в нём 
как бы в «спящем» состоянии. 
А вот проснутся ли они, и нач-
нут наносить непоправимый 
ущерб организму, а если ска-
зать шире, и всему обществу, 
зависит от двух главных фак-
торов: от желания государства 
бросить силы на борьбу с этим 
социальным злом и желания 
медработников отдавать этой 
борьбе свои профессиональ-
ные знания.

По мнению учёных, полно-
стью ликвидировать туберку-
лёз никогда не удастся, но сни-
зить его распространённость 
до минимальных результатов 
можно. В Советском Союзе 
такие результаты и были до-
стигнуты. Но в конце 80-х годов 
началась перестроечная вакха-
налия, в 90-х она превратилась 
во всеобщую перестрелку, и 
обращать внимание на борьбу с 
туберкулёзом было некому. 

Палочка Коха будто и жда-
ла этого момента: заболевае-
мость туберкулёзом начала 
расти невиданными темпами 
и к началу ХХI века достигла 
максимальных цифр. Новое 
руководство страны и области 
стало обращать внимание и на 
борьбу с социально опасными 
заболеваниями – значительно 
улучшилось финансирование 
отрасли, появилось новое обо-
рудование, принимались целе-
вые программы. Во главе во-
ронежской фтизиатрии встал 
грамотный и чрезвычайно 
энергичный (что крайне важ-
но в наше время) специалист, 
кандидат медицинских наук 
Сергей Корниенко. Он вместе 
с коллегами сначала сумел 

остановить рост заболеваемо-
сти, потом стабилизировать 
ситуацию, а сегодня фтизиа-
трия области всё увереннее 
приближается к хорошим 
показателям четвертьвековой 
давности. 

Конечно, лучше бы без 
таких вот качелей идти по-
ступательно вперёд, но это в 
большей степени зависит не от 
врачей, а от желания властей. 
Опытные доктора, дававшие в 
юности клятву Гиппократа, не 
отступили от неё и сегодня. 

СПРАВКА. По итогам 2010 
года число впервые выявленных 
больных активным туберкулёзом 
среди постоянно проживающего 
населения Воронежской обла-
сти составило 1020 человек, в 
2009 году - было 1155. 

Цифры убедительно по-
казывают, что возможность 
заражения туберкулёзом в 
Воронежской области значи-
тельно меньше, чем в других 
территориях страны. Посколь-
ку относительные цифры для 
многих не слишком показа-
тельны, приведём абсолютные: 
по данным Минздрава РФ, 
каждый день в России умирает 
от туберкулёза 73 человека. 

За год один больной может 
заразить 10-15 окружающих. 
Много раз уже отмечалась осо-
бенность этого заболевания, но 
не мешает напомнить ещё раз. 
Оно лечится очень трудно и 
долго, а диагностируется легко 
и быстро.

- Уделите в один из дней 
года всего 15 минут рентге-
нообследованию лёгких, и в 
течение оставшихся 364 дней 
вы можете не думать больше 
об этой болезни, - говорит 
Корниенко.

Но у русского человека, 
видимо, в крови наплеватель-
ское отношение к своему здо-
ровью: даже этой четверти 
часа многие не могут найти, а 
потом с испуганными глазами 
мчатся к врачу и годами не 
могут избавиться от тяжёлой 
хронической болезни. Удиви-
тельно, но флюорографию не 
торопятся сделать даже те, кто 
обязан проходить её в обяза-

тельном порядке. Немалую 
санитарно-пропагандистскую 
работу приходится проводить 
воронежским фтизиатрам, что-
бы как можно больше населе-
ния пришло «просветиться» во 
флюорографические кабинеты. 
Понятно, что за год-два инерт-
ность мало думающих людей 
победить трудно. Тем не менее 
усилия даром не проходят.

СПРАВКА. В области в 
2003г. из расчёта на 100 000 
человек зарегистрировано 56 
случаев заболеваний туберкулё-
зом, в 2007г. - 54, в 2009г. - 50, 
в 2010г. - 45. Общероссийские 
показатели были соответствен-
но такие: 66 - 67 - 66 - 64. Ди-
намика смертности на 100 000 
населения по Воронежской об-
ласти в эти же годы составила: 
13,9 - 12 - 11,9 - 11. По России 
соответственно: 22 - 18,4 - 15,7 
- за 2010г. нет данных.

Подобная динамика вы-
зывает особую гордость глав-
ного фтизиатра: через руки 
мед работников прошли почти 
два миллиона человек – 87  
процентов от всего населения 
области. Сравните с обще-
российскими показателями, 
где процент осмотренных со-
ставляет 55-60, а у соседей в 
Курске, Тамбове, да и во всем 
ЦФО чуть больше 47. Именно 
профилактические мероприя-
тия позволили воронежским 
докторам за последние три года 
снизить заболеваемость на 18 
процентов, добиться резкого 
снижения запущенных форм 
заболевания, стабилизировать 
эпидемиологическую ситуа-
цию. Надо заметить, что при 
массовых осмотрах фтизиатры 
выявляют не только «свою» 
патологию. В прошлом году, 
обследовав почти два миллиона 
человек, выявили всевозмож-
ные отклонения у десяти тысяч. 
Но туберкулёз обнаружили 
только у семи сотен, у осталь-
ных и пневмонии, и онкопато-
логии, и другие беды.

Конечно,  для жителей 
больших городов ежегодные 
осмотры не представляют 
большой сложности. Другое 
дело отдалённые сельские 

районы, маленькие посёлки и 
сёла, откуда даже до ЦРБ до-
браться большая проблема. В 
решении проблемы немалую 
роль и сыграла настойчивость 
Сергея Корниенко, и вовремя 
подоспевший национальный 
проект «Здоровье». Ещё в 
недавние годы изношенность 
флюорографического обору-
дования в противотуберкулёз-
ных диспансерах составляла 
60-80 процентов, нынче износ 
аппаратов не превышает 12. 

В области активно работают 
20 флюоромобилей, причём 
половина их закреплена за 
межрайонными диспансерами. 
Во всех ЦРБ смонтировано 
новое цифровое оборудование. 
Оно не только безопасно по 
рентгеновскому облучению, но 
позволяет по системе телеком-
муникаций отправлять снимки 
на общий сервер облтубди-
спансера, где они могут хра-
ниться сколь угодно долго.

Необходимо отметить, что 
из выявляемых каждый год на 
территории области больных 
туберкулёзом каждый пятый 
не является её жителем. В эти 
двадцать процентов входят 
жители других регионов, ино-
странцы, бомжи, граждане из 
мест лишения свободы. Конеч-
но,  выявлять и лечить таких 
нелегко: одни из них озлобле-
ны на всех и вся, другие, не 
завершив курса лечения, могут 
исчезнуть в неизвестном на-
правлении, третьи принципи-
ально не хотят лечиться, а за-
ставить их в принудительном 
порядке это делать – закона 
нет. Поэтому такая специфи-
ческая публика считает своим 
долгом помотать нервы тем, 
кто хочет исцелить их.

Есть и другие проблемы. 
Сколько лет уже идут разго-
воры о необходимости убрать 
«туберкулёзные здания» 
из центра Воронежа. Ули-
цы Ф.Энгельса, Шишкова, 
Ленинградскую давно пора 
освободить от диспансеров. В 
них практически невозможно 
создать условия для изоляции 
и распределения больных по 
степени их биологической 

опасности. Нет условий для 
стационарного лечения, кото-
рое длится от 6 до 12 месяцев. 
Недаром же Роспотребнадзор 
вынес три десятка предприса-
ний о приостановлении работы 
корпусов на улицах Шишкова 
и Ленинградской.

Рискуя своим здоровьем, 
медработники пытаются де-
лать всё для предотвращения 
распространения опасной ин-
фекции. Мы должны быть 
благодарны им за это. Каж-
дый год пополняется список 
медработников, которые сами 
заболели туберкулёзом. Горько 
узнавать, что в прошлом году 
заразились ещё семеро сотруд-
ников службы. 

К сожалению, государство 
весьма скромно оценивает 
гражданский подвиг фтизиа-
тров. Врачи, медсёстры, сани-
тарки практически получают 
такие же зарплаты, как и ме-
дики других специальностей. 
Правда, за вредность начали 
добавлять ещё четверть оклада, 
но компенсируют ли эти рубли 
ту опасность и психологиче-
ское давление, которое люди 
в белых халатах испытывают 
каждый день? Конечно нет, и 
это, как ни странно, хорошо 
понимают те, кто ни дня не ра-
ботал и не собирается отдавать 
свои силы этой службе. За по-
следние годы в ней появились 
лишь несколько выпускников 
ВГМА, да и то неизвестно, за-
держатся ли они здесь.

Во фтизиатрии Воронеж-
ской области сегодня трудятся 
140 фтизиатров, в то время как 
необходимо 260 специалистов. 
Стареет служба, остаются в 
ней те, кто ещё много лет назад 
присягал на верность медици-
не. А потому скажем спасибо 
воронежским фтизиатрам 
Людмиле Ефимовой, Таисии 
Разгоняевой, Евгению Кузне-
цову, Алексею Плетнёву, Вла-
димиру Гребенщикову, Алле 
Лосевой, Нине Черниковой, 
Ирине Икониной, Надежде 
Плахотнюк, Светлане Здоб-
никовой. Они и их коллеги 
достойно исполняют клятву 
Гиппократа, защищая нас от 
опасной болезни. 

Качели палочки Коха
Здоровье | Сегодня –Международный день борьбы с туберкулёзом

лилия КоломейцеВа 
г.Брешия (италия)

Каково же было моё удивление, 
когда мой супруг пояснил, что в 
Италии домом отдыха называется 
дом для престарелых. В тот момент 
мне подумалось: «Как символич-
но!» А ещё - очень показательно с 
точки зрения государственной по-
литики, ведь страна (несмотря на 
все свои недостатки), проявляющая 
заботу такого уровня о своих по-
жилых гражданах, действительно 
заслуживает уважения. В настоя-
щее время во всех странах мира, в 
том числе и в России, происходят 
демографические изменения, сви-
детельствующие о стремительном 
росте числа престарелых жителей. 
Процесс старения нации порождает 
комплекс сложных проблем. Как их 
решают в Италии, мы можем понять 
на примере стандартного государ-
ственного дома престарелых.

Итак, моё любопытство при-
вело меня, на следующий день 
после прогулки, к милейшей ди-
ректрисе этого заведения синьоре 
Франческе Монтэлеонэ, любезно 
согласившейся рассказать подроб-
ности из жизни их дома отдыха для 
читателей «Коммуны» из далёкого 
и незнакомого ей русского города 
Воронежа. На правах гостеприим-
ной хозяйки она пригласила меня 
совершить экскурсию и увидеть всё 
своими глазами. 

Вот мы входим в гостиную - уют-
ный просторный зал с бархатными 
портьерами на окнах, диваном и 
креслами, в которых по-домашнему 
расположилось несколько жильцов. 
В этот момент они чинно слушали 
музыку, доносившуюся из дина-
миков музыкального центра. «Это 
их любимые мелодии довоенных 
лет, - комментирует директриса, 
– под которые наши пенсионеры с 
удовольствием предаются воспоми-
наниям молодости или же беседуют 
за чашечкой кофе на террасе, где 
мы организовали подобие летнего 

городского кафе со столиками и 
барной стойкой». 

Идём дальше. Ещё один зал с 
большим плазменным экраном на 
стене для тех, кто хочет смотреть 
телевизионные программы, об-
суждать последние новости. Здесь 
же каждое утро специалист по 
развлекательно-досуговой части 
читает вслух свежие газеты и жур-
налы, а после полдника проводит 
различные мероприятия: темати-
ческие посиделки, игры с угады-
ванием слов (нечто вроде нашего 
«Поля чудес»), шуточные лотереи, 
совместное решение кроссвордов, 
празднование дней рождений и 
тому подобное. В дальнем углу 
салона я замечаю большой круглый 
стол, покрытый зелёным сукном. 

На мой вопросительный взгляд 
синьора Франческа улыбнулась и 
говорит: «Да-да, вы верно поняли, 
здесь наши старички самым азарт-
ным образом играют в карты». 

Далее следуем в столовую, а 
правильнее будет сказать – неболь-
шой ресторанчик с безупречной 
сервировкой и накрахмаленными 
скатертями. На этом же этаже рас-
положился спортзал, оборудован-
ный современными тренажёрами, 
массажный кабинет, амбулатория 
с круглосуточно дежурящими 
докторами и медсёстрами. Особое 
внимание привлекла массивная 
резная дверь в конце холла; оказа-
лось – это вход в часовню, мессы в 
которой ведутся каждое утро при-
ходящим для этой цели священни-
ком из мужского монастыря, что 
неподалёку. При необходимости 
тут осуществляют и обряд отпе-
вания, если у почившего не было 
близких родственников. Кстати, 
о родственниках, в итальянских 
домах престарелых принято, что 

родные и близкие навещают своих 
каждый день, а некоторых и того 
чаще, это приветствуется админи-
страцией. 

Синьора Франческа приглашает 
меня подняться этажом выше по 
парадной мраморной лестнице, 
пояснив, что для пожилых жиль-
цов, разумеется, существуют лиф-
ты. На втором и третьем этажах 
располагаются спальни со всеми 
подобающими атрибутами: гарде-
робами, удобными кроватями со 
специальным управлением уровня 
высоты, функцией спинки для при-
нятия положения сидя, тумбочками 
с ночными лампами, зеркальными 
туалетными столиками и семей-
ными фотографиями на стенах. В 
каждой спальне, естественно, есть 

ванная комната и санузел с поруч-
нями безопасности. 

К списку перечисленных благ 
и услуг добавим следующее: все-
возможные экскурсии, поездки 
к озеру или в горы, концерты, 
представления театральных трупп, 
посещение салонов красоты, а при 
необходимости – сопровождение в 
больничные стационары или диа-
гностические центры. 

Затем мы спустились в сад и уже 
там, в летней беседке, продолжили 
наш разговор. Я призналась дирек-
тору, что наша экскурсия произвела 
на меня впечатление и хотелось бы 
узнать, на какие средства всё это 
существует. Выяснилось, что боль-
шую часть расходов на содержание 
берёт на себя государство в лице 
республиканского и регионального 
правительства, оставшуюся часть 
оплачивает пенсионер (или его 
семья), сумма составляет от 40-70 
евро в день, в зависимости от сте-
пени инвалидности и автономии 
(кстати, в частных домах преста-

релых цифра возрастает до 200(!) 
евро в день). 

Остановимся и на катего-
рии граждан, имеющих право на 
пребывание в государственном 
учреждении данного типа. Это 
чётко прописано в итальянском 
законодательстве, в специальных 
положениях: недееспособные; не-
поддающиеся лечению в домашних 
условиях; носители нейропсихи-
ческих заболеваний;  страдающие 
старческими патологиями. Кроме 
того, существует альтернативная 
форма пребывания в подобных 
заведениях, похожая на дневной 
стационар, когда пожилые люди 
находятся здесь в течение дня, за-
тем их сопровождают домой, а не-
которые, ещё способные управлять 
автомобилем, справляются с этой 
задачей самостоятельно. Синьора 
Франческа рассказала, что у них 
на 56 стариков  (средний возраст 
которых составляет 85 лет!) прихо-
дится 87 человек обслуживающего 
персонала, высококвалифициро-
ванного и прошедшего строгий 
отбор в специальных кадровых 
агенствах, не считая огромной 
поддержки волонтёров из благо-
творительных организаций и про-
сто обычных граждан!

Я не могла не затронуть морально-
этическую сторону темы, ведь у нас 
в России несколько предвзятое от-
ношение к самому факту, так сказать 
«сдачи стариков» в дома престаре-
лых, зачастую расценивающийся 
как акт некоего предательства со 
стороны родственников или как шаг 
крайнего отчаяния. Скорее всего, это 
мнение часто обусловлено крайне 
неудовлетворительным состояни-
ем инфраструктуры и социальной 
политики в целом. В Италии, как 
вы, уважаемые читатели, успели 
заметить, ситуация обстоит иначе. 
Скорее всего, поэтому директриса 
сначала даже не поняла смысла 
моего вопроса о моральной сторо-
не, ведь для них, итальянцев, пре-
бывание в доме престарелых - это 
абсолютно нормальное здоровое 
явление. «Вы знаете, в стенах нашего 
заведения соблюдается негласный 
кодекс: настоящие хозяева дома – 
они, старики, а мы, обслуживающий 
персонал, – всего лишь гости в их 
распоряжении. Именно этот девиз 
и позволяет создавать настоящую 
семейную атмосферу и домашний 
уют», - пояснила директриса.

Покидала я эту «тихую обитель» 
с двойственным чувством: гордости 
- за итальянских пенсионеров, и 
обиды - за российских. 

Дом отдыха по-итальянски
Познаётся в сравнении | Обитель для престарелых людей производит сильное впечатление

Я сразу обратила внимание на одно 
симпатичное строение с каскадами 
герании на балконах, окружённое 
аккуратным садиком, безупречным 
газоном, беседками, фонтаном с 
плавающими белыми лилиями и 
гордой вывеской «Дом отдыха». Да-а, 
действительно, всем своим внешним 
видом этот дом как бы приглашал 
приостановиться, замедлить шаг, за-
думаться о чём-то вечном, отбросив 
суету проблем. 
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Обращение Председателя ДОСААФ России 
С.А.Маева к руководителям и членам  
молодёжных военно-патриотических клубов  
и организаций Воронежской области

Растить  
патриотов

Военно-патриотический клуб «Набат» –  
непременный участник воронежских праздников. 

Сергей Колиух провёл коллегию, посвящённую во-
просам организации перехода на оказание услуг в 
электронном виде. В заседании приняли участие за-
местители главы города, руководители структурных 
подразделений администрации и муниципальных 
учреждений, депутаты Воронежской городской думы.

Главное – услуга, 
а не бумага

Григорий маКароВ

Мэр подчеркнул, что этот вопрос находится на особом контроле 
у федеральных и региональных властей. До 1 августа 2012 года все 
услуги должны быть переведены в электронный вид. Основной 
задачей в прошлом году была разработка административных регла-
ментов по первоочередным услугам, утверждённым распоряжением 
Правительства РФ, так как это является одним из этапов перевода 
в электронный вид муниципальных услуг.

- В настоящее время разработаны 33 проекта административных 
регламентов предоставления муниципальных услуг, из них утверж-
дены 12. Кроме того, до конца этого года необходимо обеспечить 
заключение соглашений о межведомственном взаимодействии ад-
министрации Воронежа с органами государственной власти, предо-
ставляющими услуги, - отметил заместитель главы администрации 
– директор департамента экономики и инвестиций Сергей Курило.

Директор департамента здравоохранения Сергей Бредихин рас-
сказал о реализации электронных услуг в сфере здравоохранения: 

- Первоочередными услугами к переводу в электронный вид явля-
ются заполнение и направление в аптеки рецептов и запись к врачу. 
Целью внедрения услуги «электронный рецепт» является гарантия 
получения пациентом в аптеке лекарственного препарата. Что каса-
ется «электронной регистратуры», то в городской поликлинике  №15 
запущен пилотный проект. К юбилею города, по поручению главы 
Воронежа, такие регистратуры будут доступны еще в нескольких 
медицинских учреждениях. 

Кроме того, на коллегии был поднят вопрос о взаимодействии 
структурных подразделений администрации города с МАУ «Одно 
окно».

Уважаемые друзья, коллеги!
В сложных условиях пере-

живаемого периода некоторые 
политические партии и движе-
ния, общественные объединения 
и организации стремятся дать 
современной молодежи такие 
ориентиры и ценности, которые 
соответствуют их корыстным за-
дачам, рассматривают молодых 
людей как средство достижения 
своих политических целей, за-
бывая при этом о судьбе подрас-
тающего поколения и России в 
целом. 

Между тем национальные 
интересы России требуют, чтобы 
государственные и социальные 
институты оказывали большое 
воздействие на функционирова-
ние системы патриотического и 
военно-патриотического воспи-
тания, помогали молодежи луч-
ше ориентироваться в проблемах 
и тенденциях развития общества 
и его военной организации, от-
личать истинные ценности от 
мнимых и ложных, достойные 
цели от недостойных. 

Становится все более очевид-
ным, что для решения важней-
ших задач развития современ-
ного российского общества и его 
военной организации военно-
патриотическое движение долж-
но занять достойное место среди 
других направлений патриотиче-
ского воспитания и воспитания 
детей и молодежи в целом. 

Однако одной из главных 
проблем деятельности многочис-
ленных военно-патриотических 
объединений и клубов (ВПО(К) 
остается разобщенность и раз-
розненность, отсутствие долж-
ного внимания и поддержки 
со стороны органов государ-
ственной власти и общетвенных 
организаций. Вклад сотен и 
тысяч клубов патриотической 
и военно-патриотической на-
правленности является дей-
ствительно реальным, но им 
нужна поддержка, особенно 
тем организациям, которые ра-
ботают с трудными и наименее 
защищенными категориями 
детей и подростков. Попытки 
объединения ВПО(К) в России 
предпринимались неоднократно, 
но все они были сорваны.

В этих условиях значитель-
но возросли роль и значение 
общественных организаций и 
объединений, которые вносят 
заметный вклад в формирова-
ние у молодежи готовности к 
защите Отечества и военной 

службе. Среди таких организаций  
ДОСААФ России, многочис-
ленные клубы патриотической 
и военно-патриотической на-
правленности. Как известно, в 
соответствии с постановлением 
Правительства Российской Фе-
дерации на ДОСААФ России как 
общественно-государственную 
организацию возложена одна 
из важнейших задач – зада-
ча патриотического (военно-
патриотического) воспитания 
граждан. 

 В настоящее время мы, ис-
пользуя свою развитую учебно-
материальную базу, активно 
проводим работу по совершен-
ствованию допризывной подго-
товки и военно-патриотическому 
воспитанию молодежи, считая 
своей главной задачей расши-
рить охват детей и молодежи 
мероприятиями, проводимыми 
ДОСААФ России.

 Обращаюсь к вам, руко-
водителям и членам военно-
патриотических объединений и 
клубов, обеспокоенных судьбой 
подрастающего поколения, и 
предлагаю объединить наши 
усилия. Такое взаимодействие, 
предполагающее в том числе 
членство ВПО(К) в ДОСААФ 
России, позволит решать стоя-
щие задачи на более высоком 
уровне. Это станет возможным 
не только благодаря использо-
ванию учебно-материальной 
базы и кадров ДОСААФ России, 
выделению вакансий для руково-
дителей ВПО (К), но и благодаря 
традициям и огромному опыту 
нашего оборонного общества в 
подготовке и воспитании буду-
щих защитников Отечества. 

ДОСААФ России планирует 
проведение ряда мероприятий, 
направленных на решение про-
блемы объединения ВПО(К) в 
общероссийском масштабе.

Обращаясь к вам, дорогие 
друзья, выражаю надежду на ак-
тивное участие в них всех, кому 
небезразлично дело, которому 
мы служим, и свершить которое 
возможно лишь нашими общими 
усилиями.

Рассчитываю на взаимное 
понимание и развитие сотруд-
ничества, которое поможет нам 
решить самые сложные задачи 
и позволит поднять военно-
патриотическое воспитание 
детей и молодежи на уровень, 
достойный России, ее незабы-
ваемого прошлого и лучшего 
будущего, в которое мы верим. 

Таланты приедут  
в Дивногорье 

Конкурс художественных и 
творческих работ «Культпоход» 
объявлен департаментом обра-
зования, науки и молодежной 
политики области и арт-группой 
«Квадрат». Этот смотр талант-
ливой молодежи в возрасте 
от 14 до 30 лет проводится в 
рамках ведомственной целевой 
программы «Талантливая мо-
лодежь Воронежской области 
на 2011-2013 годы». Заявить о 
себе могут как индивидуальные 
авторы и исполнители, так и 
коллективы. «Визуальные ис-
кусства (живопись, графика, 
скульптура, видеоарт).», «Му-
зыка и танец», «Театр, кино и 
анимация», «Литература (проза, 
поэзия, драматургия)», - таковы 
направления конкурса. 

Первый тур проводится до 
1 мая. Участник имеет право 
представить только одну за-
явку, которая может включать 
от одной до пяти работ в одном 
из направлений. Победители 
получат приглашение в твор-
ческий лагерь в Дивногорье, 
где пройдут обучение в рамках 
лекций и мастер-классов из-
вестных деятелей искусств и 
примут участие в очном эта-
пе. Координаты оргкомитета: 
394018, Воронеж, проспект 
Революции, д.22, каб.212, «Ху-
дожественное творчество». 
E-mail: vcp.talant@mail.ru с по-
меткой «Художественное твор-
чество» (для конкурсных работ 
и вопросов). Телефоны: (473) 
261-62-39, (473) 255-64-46, 
факс: (473) 261-62-41. 

Мартовский вальс 
На приход весны воронеж-

ская библиотека искусств име-
ни А.С.Пушкина откликнулась 
вальсом. «Вальс о вальсе» - так 
назывался концерт, который 
дала вокальная студия «Вдох-
новение» городского Дворца 
культуры. Её солисты под ру-
ководством Заслуженного ра-
ботника культуры РФ Галины 
Лунёвой не раз становились 
лауреатами и дипломантами 
вокальных конкурсов. Назо-
вём хотя бы несколько имён 
участников: Мария Шайданова, 
Нина Немцева, Владимир Ни-
кулин, Анна Ткачёва, Галина 
Говорова. В программе дебю-
тировала и Светлана Галушко. 
Они исполнили вальсы Штрау-
са, Легара, Гуно, Дунаевского и 
других композиторов.

Виктор ЧиРКОВ. 
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поздравительная открыткаБез любви нет театра
С другой стороны – в ряде 

номинаций борьбы не по-
лучилось, потому что жюри 
определило лишь одного пре-
тендента на приз. В номинации 
«Лучший актёрский дебют» 
это была Анастасия Черново-
лос, исполнительница партий 
Татьяны в опере «Евгений Оне-
гин» П.И.Чайковского и Нины 
в оперетте «Севастопольский 
вальс» К.Листова театра оперы 
и балета. Зато в номинации 
«Лучшая женская роль в дра-
матическом спектакле» конку-
рировали друг с другом сразу 
четыре актрисы. Победили 
Елена Лукиных из Камерного 
театра, сыгравшая Ольгу в 
«Циниках», и Ирина Кулешо-
ва за роль Нины Ивановны в 
спектакле «Ретро» творческого 
центра «Антреприза». Двое от-
мечены и за лучшую мужскую 
роль: Вадим Кривошеев сыграл 
Владимира в уже упоминав-
шихся «Циниках», Сергей 
Карпов - Мужчину в «Аресте» 
Кольцовского театра. 

Видимо, одна из основных 
интриг нынешнего конкурса 
оказалась связана с борьбой в 
номинации «Лучшая работа 
в спектакле театра кукол»: 
соревновались здесь не ак-
тёры, а композитор спекта-
кля «Волшебное кольцо» по 
А.Платонову Александр Бала-
ян и художник-постановщик 
Александр Ечеин, который и 
стал победителем. Он вышел к 
микрофону, чтобы напомнить: 
итоги этого сезона в Воронеже 
подводятся не только в День 
поэзии, но ещё и в День ку-
кольника. 

Больше всего номинаций 
оказалось у «Циников» и «Аре-
ста». В итоге «Циники» в по-
становке Михаила Бычкова 
признаны лучшим драмати-
ческим спектаклем, событи-
ем же сезона-2010-2011 стал 
«Арест», первая режиссёрская 
работа на воронежской сцене 
художественного руководителя 
Академического театра драмы 
имени А.В.Кольцова Владимира 
Петрова. Владимир Сергеевич 
говорил о том, что театр – это 
всегда любовь. Без неё невоз-
можен хороший спектакль – по-
тенциальное «событие сезона». 
«Без неё не получится таких 
прекрасных дней, как сегодняш-
ний», - добавил режиссёр. 

…На этот раз впервые не 
было в зале Дома актёра народ-
ной артистки России Людмилы 
Кравцовой. Она умерла в конце 
прошлого года.  Руководитель 
департамента культуры обла-
сти Иван Образцов рассказал 
о разговоре с Людмилой Алек-
сандровной за пару недель до 
Нового года. Актриса говорила 
ему: «Давайте что-нибудь при-
думаем к новым «Итогам сезо-
на». Решением жюри Людмиле 
Кравцовой присуждён приз 
«За честь и достоинство в ис-
кусстве» - посмертно. 

- Казалось бы, совсем недавно 
Людмила Александровна вруча-
ла мне приз в этой же номина-
ции. Как бы мне хотелось, чуть 

сменив мизансцену, вручить ей 
эту награду лично! Обнять, ска-
зать нежные слова, как люблю 
её и благодарен судьбе за то, 
что сыграл с ней столько ролей! 
– признался народный артист 
России Анатолий Гладнев. 

- А я-то как её люблю! – 
это всё, что смог сказать муж 
Людмилы Александровны – 
директор Кольцовского театра 
Игорь Чижмаков. Эти негром-
кие слова дошли до сердца 
каждого, кто находился в эту 
минуту в зале. Зрители вста-
ли в едином порыве и долго 
аплодировали замечательной 
актрисе, которая ушла от нас, 
но всё равно, пусть и незримо, 
присутствовала здесь. 

Владимир Петров и юные участницы спектакля «Арест».
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Сегодня свой юбилей отмечает  
директор Воронежского филиала государственной  

компании «Российские автомобильные дороги»

Сергей Михайлович
ТИТОВ

От имени коллектива Воронежского филиала ООО «Интердор-
строй» и от себя лично разрешите поздравить Вас с юбилеем!

Крепкого Вам здоровья, успехов во всех начинаниях, хорошего 
настроения и большого человеческого счастья. 

Вы всегда верны себе и делу, которому себя посвятили.
Пусть успех и удача будут прокладывать Вам жизненный путь, 

а рядом с Вами будут любящие Вас люди и преданные друзья. 
Желаем Вам ещё многих сотен километров построенных 

дорог.
Нам любые дороги дороги,
Где легко ступали Ваши ноги.
Потому что, это знает Бог,
Вы строитель сказочных дорог. 
Пусть и впредь бегут пути такие
По великой матушке России! 

С. В. Сиринько,
директор ВФ ООО «Интердорстрой».

Внимание: акция!
Домашний телефон за 100 рублей 

от ОаО «центрТелеком»!
С 25 марта по 30 апреля 2011г. Воронежский филиал ОАО «ЦентрТелеком» проводит акцию 

– предоставляет скидку более 90% на установку телефона для физических лиц. Все желающие и  
подавшие заявление в этот период, при наличии технической возможности, смогут установить 
телефон всего за 100 рублей!

Данный временный тариф действует на территории любого населенного пункта Воронежской 
области для всех АТС (цифровых или аналоговых) при установке телефона в нетелефонизиро-
ванное помещение. 

Для подачи заявления нужно обратиться в ближайший офис продаж Воронежского филиала 
ОАО «ЦентрТелеком».

Справочно: обычная стоимость тарифа на установку телефона в нетелефонизированное по-
мещение составляет: от городской цифровой АТС – 3000 руб., от городской аналоговой АТС – 1500 
руб., от любой сельской АТС – 1500 руб. 

Получить подробную информацию об акции можно в центрах продаж услуг, на сайте Воронеж-
ского филиала ОАО «ЦентрТелеком» (www.centertelecom.ru) и по тел. 155, 8-800-450-0-450. 

Служба по связям с общественностью Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».
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Имущество, расположенное по адресу: г. Воронеж, 
ленинский район, ул. Грамши, д. 73б, выставляется на 
торги единым Лотом №1 и включает в себя: Земель-
ный участок площадью 1 161 кв. м, кадастровый номер 
36:34:0406013:0047; Нежилое здание литер 1а, 1Б, 
1 В, 1а, условный номер 36-36-01/125/2005-040, 
площадью 1 050,6 кв. м;  нежилое помещение IV в лит. 
1Ж, 1Д площадью 2 486,6 кв. м, условный номер 36-
36-01/177/2008-344.

Начальная цена лота №1 – 54956700 рублей. Шаг 
аукциона – 5% от начальной цены лота.

Торги состоятся в 14 час. 00 мин. 12.05.2011 по адре-
су: г. Воронеж, ул. Промышленная, д. 4, кабинет 108.

Прием заявок осуществляется по адресу проведения 
торгов с 28.03.2011 по 11.05.2011 включительно, в 
рабочие дни с 10.00 до 12.00. 

Осмотр предмета торгов и ознакомление с докумен-
тами осуществляются по предварительной записи по 
тел.: (473)222-05-67 по адресу: г. Воронеж, ленинский 
район, ул. Грамши, д. 73б. 

к участию в торгах допускаются лица, до окончания 
срока приема заявок подавшие заявки на участие в тор-
гах с приложением всех нижеперечисленных докумен-
тов, заключившие договор о задатке и обеспечившие 
поступление задатка. решение организатора торгов о 
допуске заявителей к участию в торгах оформляется 
12.05.2011 года в 10.00.

Для участия в торгах претендент представляет орга-
низатору торгов в установленный срок заявку. Заявка на 
участие в торгах составляется в произвольной форме на 
русском языке и должна содержать следующие сведения: 
наименование, организационно-правовая форма, место 
нахождения, почтовый адрес заявителя (для юридическо-
го лица); фамилия, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства заявителя (для физического 
лица); номер контактного телефона, адрес электронной 

почты заявителя. Заявка на участие в торгах должна со-
держать также сведения о наличии или об отсутствии за-
интересованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в капита-
ле заявителя конкурсного управляющего, а также само-
регулируемой организации арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является конкурсный 
управляющий. к заявке на участие в торгах должны при-
лагаться следующие документы:

- действительная на день представления заявки 
выписка из единого государственного реестра юриди-
ческих лиц или засвидетельствованную в нотариаль-
ном порядке копию такой выписки (для юридического 
лица);

- действительная на день представления заявки вы-
писка из единого государственного реестра индивиду-
альных предпринимателей или засвидетельствованная 
в нотариальном порядке копия такой выписки (для 
индивидуального предпринимателя);

- копии документов, удостоверяющих личность (для 
физического лица);

- надлежащим образом заверенный перевод на рус-
ский язык документов о государственной регистрации 
юридического лица или государственной регистрации 
физического лица в качестве индивидуального пред-
принимателя в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранного лица);

- документ, подтверждающий полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя;

- копию решения об одобрении или о совершении 
крупной сделки, если требование о необходимости на-
личия такого решения для совершения крупной сделки 
установлено законодательством российской Федерации 
и (или) учредительными документами юридического 
лица и если для участника открытых торгов приобрете-

ние имущества (предприятия) или внесение денежных 
средств в качестве задатка являются крупной сделкой 
(для юридических лиц);

- копию нотариально заверенного согласия супруга 
(для физических лиц) на совершение сделки по приоб-
ретению предмета торгов (в случае если претендент 
состоит в браке);

- копии документов, подтверждающих полномочия 
руководителя (для юридических лиц).

Задаток для участия в торгах составляет 10% от на-
чальной стоимости предмета торгов. Задаток вносится 
в срок до 11.05.2011 включительно по следующим 
реквизитам: ИНН 7707083893, кПП 366402001, счет 
№40802810113000021457, БИк 042007681, к/с 
30101810600000000681, в Центрально-Черноземный 
Банк Сбербанка рФ г. Воронеж, ул. 9 Января, д. 28, на-
значение платежа: № и дата договора о задатке.

результат торгов оформляется протоколом по месту 
проведения торгов непосредственно по их окончании. 
В течение 5 рабочих дней с даты подписания протокола 
об итогах проведения торгов конкурсный управляющий 
направляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с приложением про-
екта данного договора в соответствии с представленным 
победителем торгов предложением о цене имущества. 
Указанный проект договора должен быть подписан по-
бедителем аукциона в течение 5 рабочих дней с момента 
получения им проекта данного договора.

Оплата имущества осуществляется победите-
лем аукциона в течение 30 календарных дней с 
момента подписания договора купли-продажи по 
следующим реквизитам: (ИП лаптиева е.а., ИНН 
366203984163, ОГрН 304366236200348, р/сч 
40802810700010000285 в кБ «акрОПОлЬ» ЗаО, БИк 
044585677, к/сч 30101810900000000677 в Отделе-
нии № 2 московского ГТУ). 

Организатор торгов – конкурсный управляющий Лебедев Сергей Николаевич 
(ОГрИП 304366227100088, ИНН 366216755509, почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, а/я 52,  член СрО НП мСОаУ «Стратегия» г. Воронеж, ленинский пр-т, 172, 

ОГрН 1023601559035, ИНН 3666101342, номер контактного телефона: (473)222-05-67, адрес электронной почты: nvlebnv@rambler.ru) 
информирует о том, что торги, назначенные на 24.03.2011 г., признаны несостоявшимися ввиду непредставления заявок, и сообщает о проведении 

повторных открытых торгов 
в форме аукциона с открытой формой представления предложений 

о цене недвижимого имущества Индивидуального предпринимателя Лаптиевой Елены Александровны (ОГрН 304366236200348, ИНН 366203984163, 394077, 
г. Воронеж, ул. Владимира Невского, д. 48, кв. 64). 

Продажа осуществляется в рамках конкурсного производства, введенного решением арбитражного суда Воронежской области по делу №а14-12191/2009/42/19б 
от 29.04.2010. р

е
к

л
а

м
а

. Ц
е

Н
а

 -
 Н

а
 м

О
м

е
Н

Т 
П

УБ
л

И
к

а
Ц

И
И

.

Потапов Сергей Иванович 
(св-во о праве на наслед. по закону №296/2006г. выдано 9.10.2010г.) 

намерен выделиться 
в границах землепользования ООО «Подъём» 

северо-восточной части кадастр. квартала 36:16:5300002, 
земельный участок в счёт одной земельной доли.

Обращаться: Воронежская обл., Новоусманский р-н, с.Бабяково,  
администрация. Тел. 89204338040.

открытое акционерное общество
«оргнефтехимзаводы»

15 апреля 2011 года в 15 часов 
проводит 

годовое общее 
Собрание аКционеров 

в форме совместного присутствия 
акционеров (собрания) 

по месту нахождения общества:
 г. Воронеж, ул. Кулибина, 17, 

девятый этаж.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета открытого 

акционерного общества «Оргнефтехимзаво-
ды» за 2010 год.

2. Утверждение годовой бухгалтерской 
отчетности, в том числе отчетов о прибылях и 
убытках (счетов прибылей и убытков) обще-
ства за 2010 год.

3. Утверждение распределения прибыли 
по результатам 2010 года.

4. Избрание Совета директоров обще-
ства.

5. Избрание ревизионной комиссии 
общества.

6. Утверждение  аудитора общества.
7. Информирование акционеров об 

исполнении решения годового общего 
собрания от 23.04.2010г., протокол № 21,  
п. 8 в части оценки возможности выполнения 
условий по передаче общежития в с. Ни-
кольское, ул. Майская, 9а, в муниципальную 
собственность.

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в годовом общем собрании 
акционеров, – 18 марта 2011 года (ре-
шение  Совета директоров от 14.03.2011г., 
протокол №  3).

Регистрация лиц, участвующих в годовом 
общем собрании, будет осуществляться 
на 6-м этаже. Время начала регистрации 
– 13 часов.

С материалами по повестке дня собрания 
можно ознакомиться по вышеуказанному 
адресу в комн. 608 с 23.03.2011г. по 
14.04.2011г. с 9 часов до 17 часов.

Телефон 250-20-33.

Совет директоров
оао «оргнефтехимзаводы».

УВедомЛенИе о ПроВеденИИ 
годоВого общего собранИя акцИонероВ
Открытое акционерное общество «воронежский Проектный инсти-

тут «гиПроПром» (место нахождения общества: 394000, г. Воронеж, 
ул. Карла  Маркса, 68) сообщает о проведении 14 апреля 2011г. годового 
Общего собрания акционеров.

Форма проведения собрания – собрание.
регистрация участников собрания проводится 14 апреля  2011 г. с 9 

час. по адресу:  г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 68, ОАО ВПИ «ГИПРОПРОМ», 
3-й этаж, комната 304.

Собрание проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла  Маркса, 68, 
3-й этаж, ком. 309.

Начало собрания в 10 часов.

ПовеСТКа днЯ:
1. Определение количественного состава счетной комиссии.
2. Выборы счетной комиссии.
3. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в 

том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) обще-
ства, а также распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) 
дивидендов, и убытков общества по результатам финансового года.

4. Определение количественного состава наблюдательного совета.
5. Выборы наблюдательного совета.
6. Определение количественного состава ревизионной комиссии.
7. Выборы ревизионной комиссии.
8. Утверждение внешнего аудитора.
9. О выплате дивидендов по размещенным акциям общества за 2010г.

Список акционеров, имеющих право на участие в годовом Общем 
собрании акционеров и получение дивидендов за 2010 г., составлен на 
25.02.2011 г.

С материалами по подготовке к проведению собрания акционеров мож-
но ознакомиться по адресу: г. Воронеж, ул. Карла  Маркса, 68, ОАО ВПИ 
«ГИПРОПРОМ», 3-й этаж, комната 304, с 10 до 17 час. ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья, начиная с 25 марта 2011 года.

Для участия в собрании при себе иметь паспорт или иной документ, удо-
стоверяющий личность, а для представителей акционеров - доверенность 
на участие в собрании.

наблюдательный совет оао вПи «гипропром».

По горизонтали: 1. Искусство так делить пирог, чтобы каждый верил, 
будто именно он - именинник. 9. «Сувенир», добытый «с боем». 10. «Обра-
щение» хронической болезни к своему хозяину за таблеткой. 11. Духовный 
сан Шлага. 12. Обрусевшая аномалия. 13. Средство, с помощью которого 
врач избавляется от советов больного при операции. 16. На то и щука, чтобы 
он не дремал. 19. Материал для стойких солдатиков. 20. Что не мечут перед 
свиньями? 21. Кавалерийская внезапность. 22. Модель, но не манекенщица и 
не натурщица. 23. Веник в стиле ню. 24. Все земные морщины вместе взятые. 
25. Незатаренный вес. 26. Охотничья свистулька. 27. Короткоживущий изо-
топ березы, получаемый при попытке расщепить полено. 28. Приворотный 
напиток. 29. Пост для неверующих. 30. Птица с «хохотливым» именем.

По вертикали: 2. «Колея» планеты. 3. Нытик с тонким голосом. 4. Что 
превращает алмаз в бриллиант? 5. Неказистое, на чем все держится. 6. 
Математическая признак учености. 7. «Замуровывание» овощей в банке. 8. 
Достоинство монумента, используемое прижизненно. 14. Чей призрак бро-
дил по Европе? 15. Спортсмен-«ядерщик». 16. «Спасал, спасал Дед Мазай 
зайцев, пока ... не выгнал» (шутка). 17. Герою этой сказки повезло встретить 
воплощенную мечту большинства мужчин - немую девушку, но он не оценил 
своего счастья по достоинству. 18. «Вековое» алоэ.

ответы на сканворд (22 марта)
По горизонтали: 1. Стеб. 6. Пике. 8. Анафема. 9. Карло. 10. Терем. 13. 

Бластер. 15. Качалка. 16. Остатки. 17. Балерун. 21. Стасик. 25. Капель. 28. 
Валериана. 29. Полоса. 30. Пальма. 31. Рагу. 32. Балу. 33. Нудист. 35. Сторож. 
36. Абонемент. 37. Прогул. 40. Альков. 44. Варенье. 48. Пианино. 49. Лосенок. 
50. Сытость. 51. Арест. 52. Нырок. 53. Обноски. 54. Вьюк. 55. Куба.

По вертикали: 2. Тарелки. 3. Баобаб. 4. Караул. 5. Лектор. 6. Патрон. 7. 
Каретка. 9. Кучка. 11. Мытье. 12. Укос. 14. Ширь. 18. Аллегрова. 19. Евро. 20. 
Указатель. 22. Тротуар. 23. Смокинг. 24. Квартал. 25. Капуста. 26. Полночь. 
27. Лимпопо. 34. Желе. 37. Папа. 38. Отава. 39. Учитель. 41. Лесоруб. 42. 
Конек. 43. Веко. 44. Восток. 45. Рутина. 46. Насест. 47. Ельник.
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